

# PlantaDoce.

Entorno

## Encarar la pandemia con impulso: el número de 'farmas' en España creció un 3,6% en 2019

El stock de farmacéuticas en territorio español descendió de forma considerable entre 2008 y 2013, coincidiendo con la crisis económica. Durante este lustro, el número de unidades pasó de 428 empresas a 357, lo que supone un retroceso del 16,6%.

J.Vera  
22 nov 2021 - 04:55



El número de empresas dedicadas a la producción farmacéutica en España crece desde 2019. El stock de esta clase de compañías que operaron en España en 2019 fue de 374 unidades, **lo que supone un incremento del 3,6% respecto el año anterior**, según se desprende de los últimos datos de demografía armonizada de empresas publicados por el Instituto Nacional de Estadística (INE). Esta cifra incluye, tanto las empresas que estuvieron activas durante todo el año, como las que lo hicieron parte de él.

1/3

<https://www.plantadoce.com/entorno/encarar-la-pandemia-con-impulso-el-numero-de-farmas-en-espana-crecio-un-36-en-2019>

El presente contenido es propiedad exclusiva de PLANTADOCE EDICIONES, SLU, sociedad editora de PlantaDoce ([www.plantadoce.com](http://www.plantadoce.com)), que se acoge, para todos sus contenidos, y siempre que no exista indicación expresa de lo contrario, a la licencia Creative Commons Reconocimiento. La información copiada o distribuida deberá indicar, mediante cita explícita y enlace a la URL original, que procede de este sitio.

---

# PlantaDoce.

---

El stock de farmacéuticas en territorio español descendió de forma considerable entre 2008 y 2013, coincidiendo con la crisis económica. Durante este intervalo de cinco años, el número de unidades pasó de 428 a 357 empresas, **lo que supone un retroceso del 16,6%**.

A partir de 2014 hasta 2019, el número de compañías farmacéuticas en España **se ha mantenido constante por debajo de las 400 empresas**. En 2017, el país experimentó un repunte en el stock hasta alcanzar las 389 compañías, pero volvió a retroceder el año siguiente hasta aterrizar en cifras de 2015, situándose en 361 unidades.

En general, el stock de empresas que operaron en España durante 2019 fue de 3,7 millones. El 60,2% de estas corresponde al sector “resto de servicios”, el 21,6% al comercio, el 12,6% a construcción y el 5,6% al sector industrial.

Por otro lado, en España, el número de nacimientos de empresas del sector de la producción farmacéutica **igualó el máximo histórico en 2019**. Este año, nacieron 21 unidades, la misma cantidad que en 2017. El nacimiento de empresas farmacéuticas se ha multiplicado por dos en los últimos doce años. En 2009, nacieron diez empresas dedicadas a este sector. Entre 2012 y 2016, el número de nacimientos de *farmas* se mantuvo estable entre los catorce y once nacimientos anuales.

A escala general, el número de empresas que se crearon en 2019 fue superior al de las que desaparecieron en 46.466 unidades. A lo largo de los últimos once años, **el número de nacimientos de empresas ha superado al de muertes durante el intervalo de 2014 a 2019**. En los años anteriores, en cambio, hubo más muertes que nacimientos.

En función del territorio donde tenían su sede las empresas, Andalucía y Baleares, con un 11% cada región, presentaron las mayores tasas de nacimientos en 2019. Por su parte, las tasas más bajas se dieron en La Rioja, con un retroceso del 7,1%; Castilla y León, con una disminución del 7,4%; y Navarra, con un descenso del 7,6%.

---

# PlantaDoce.

---

La demografía armonizada de empresas proporciona información agregada relativa a la población de empresas implantadas en el territorio nacional, tomando en consideración los aspectos vinculados al dinamismo empresarial y aplicando una metodología acordada en el ámbito de la Unión Europea (UE).